

SIAMS 2026 : infatigables et toujours en recherche d'excellence

À 10 mois de la manifestation et alors que les confirmations finales d'inscriptions par les exposants s'effectueront dès le 24 juin sur une toute nouvelle plateforme d'inscription en ligne, nous avons rencontré les organisateurs pour en savoir plus sur la 19^e édition de SIAMS qui se tiendra du 21 au 24 avril 2026 à Moutier.

Le directeur nous dit en préambule : « Nous n'arrêtons jamais d'essayer de nous améliorer, de bien faire notre travail et de proposer toujours davantage à nos clients, qu'ils soient exposants ou visiteurs. »

Comment ça marche ? C'est complet !

Traditionnellement, les 450 exposants de SIAMS préréserveront leur stand d'une édition à l'autre avec bien entendu très souvent des souhaits de changements d'emplacement ou de taille de stand. Avec près de 95 % de fidélité, le salon est stable et garantit les places à ses exposants habituels. Afin de combler les quelques chan-

gements inévitables, les organisateurs peuvent compter sur une liste d'attente d'entreprises intéressées. Tous les exposants de 2024 ont été contactés et des propositions sont en cours pour allouer les quelques derniers stands disponibles. La confirmation définitive des inscriptions sera effectuée en ligne dès le 24 juin par les exposants. Le salon peut donc être considéré comme déjà complet.

Nouvelle plateforme pour les exposants

Depuis l'inscription de cette année, les exposants disposent d'une toute nouvelle plateforme mise en place par Uditis. Dotée

des dernières technologies, elle permet aux entreprises de s'inscrire, commander, communiquer et interagir en toute sécurité avec les organisateurs mais également les visiteurs. Hervé Sanglard, directeur partenaire chez Uditis précise : « Le site de SIAMS est un outil de travail très puissant qui commençait à se faire vieux. Nous avons procédé à une refonte complète de la partie publique l'année dernière et de toute la partie administration cette année. » Pierre-Yves Kohler, directeur général de SIAMS ajoute : « Avec des milliers de news sur le portail d'infos et toutes les possibilités, tant pour les exposants que pour les visiteurs et pour nous, cette migration a été un projet pharaonique gé-



Source : FAJ SA

Le montage et le démontage des stands : un sacré travail !



Les travaux effectués simplifient l'accès aux différentes halles, en particulier pour les personnes à mobilité réduite.

Source : FAJI SA

ré de main de maître par Uditis. Merci à eux. »

Amélioration importante des flux et travaux dans les locaux

Les organisateurs et la société Forum de l'Arc SA ont entamé d'importants travaux dans les locaux. Un nouvel ascenseur permettra aux personnes à mobilité réduite de pouvoir accéder à toutes les halles avec simplicité. Ceci permet également un nouveau passage de la halle 1.2 [grande halle du haut] vers l'ancien bâtiment où de nouveaux sanitaires ainsi qu'un local de lavage de vaisselle (pour les exposants de SIAMS par exemple) sont en cours de construction. Les possibilités en termes de sanitaires seront ainsi nettement augmentées. Catherine Hahn, présidente du Conseil d'administration de Forum de l'Arc SA précise : « Nous investissons pour la pérennité du bâtiment. Ces modifications vont permettre un bien meilleur flux dans les locaux et ainsi éviter de trop forts engorgements dans les escaliers lors de manifestations importantes comme le SIAMS. »

Un comité des exposants à l'automne

Après la dernière édition de SIAMS, plusieurs séances se sont déroulées en présence des exposants. Les données récoltées ont été complétées par des discussions avec des visiteurs et le comité des exposants. De nombreuses pistes d'améliorations ont dès lors été évoquées et analysées par les équipes de l'organisation. Une nouvelle séance du comité des exposants sera organisée juste après les

vacances d'été pour discuter et valider la mise en place de nouvelles idées. Christophe Bichsel, responsable clients précise : « Nous avons à discuter de nombreuses pistes de travail pour des services avant, pendant et après l'exposition. »

Des interrogations sur les parkings

Tel le serpent de mer, la problématique des parkings se profile à nouveau à l'horizon. Cette année, la situation est encore péjorée par la perte d'environ 200 places pour les exposants sur le parking du restaurant l'Indus pour raison d'implantation d'un McDonald's. Selon la disposition des places de parking aux Laives, une certaine compensation pourrait être trouvée. Le SIAMS travaille en collaboration avec la municipalité de Moutier afin de trouver des solutions. Les organisateurs recommandent d'ores et déjà à toutes et tous de privilégier les transports publics. « Avec les navettes, l'accès de la gare à la manifestation est rapide et efficace. Depuis Granges, nous sommes à l'expo en moins d'une demi-heure », explique Daniel Ryf, CEO de l'entreprise du même nom située à Granges.

Une équipe au top

Si le SIAMS propose ses stands sur la base de la fidélité, le fonctionnement des équipes est le même. Les spécialistes de la logistique, de la sécurité, de l'électricité, de la pneumatique, du nettoyage, du transport et du montage des stands (pour ne nommer que les plus évidents) sont des partenaires de longue date qui ont l'habi-

tude de travailler ensemble et se connaissent parfaitement. Pierre-Yves Kohler explique : « Nous sommes une toute petite équipe et nous devons pouvoir être certains que nous pouvons compter les uns sur les autres. Nos partenaires sont exceptionnels et forment un groupe totalement fiable et efficace. Merci à eux. »

On dévoile quelques « autres secrets »

Si de nombreux éléments restent encore à organiser ou sont en cours d'organisation, le directeur est fier de lever le voile sur quelques éléments et notamment d'annoncer la présence de Mme la Conseillère fédérale Elisabeth Baume-Schneider pour l'inauguration et de confirmer les trois soirées. La première consistera en conférences de haute valeur mises en place en collaboration avec la Chambre d'économie publique de Grand Chasseral sur un thème brûlant, la seconde avec les trois promotions économiques de Berne, du Jura et de Neuchâtel pour une soirée réseautage en présence des autorités des trois cantons et la troisième qui prendra la forme de la traditionnelle soirée des exposants dans les halles. Lab traiteur qui avait fait l'unanimité en tant que traiteur et sandwicherie l'année passée sera également à nouveau de la partie. Une seconde tête d'affiche est toujours en cours d'organisation pour l'inauguration.

MSM

FAJI SA
Rue industrielle 98, 2740 Moutier
Tél. 032 492 70 10, info@faji.ch
faji.ch, siams.ch